



Antoinette Guhl a dévoilé les 12 lauréats des Trophées Parisiens de l'ESS

Antoinette Guhl, adjointe à la Maire de Paris, a dévoilé cet après-midi les 12 lauréats 2018 des Trophées Parisiens de l'Économie Sociale et Solidaire. Ils incarnent chacun des projets socialement innovants, porteurs de sens et de valeurs pour Paris.

Depuis le début de la mandature, Anne Hidalgo, Maire de Paris, soutient l'émergence et la structuration des acteurs de l'économie sociale et solidaire (ESS). Cette économie représente aujourd'hui 10% du PIB Parisien et plus de 12 000 structures sur le territoire. Dans le cadre du mois de l'ESS, Antoinette Guhl a remis aujourd'hui les Trophées de l'Économie Sociale et Solidaire à 12 structures. Les lauréats se partageront une enveloppe de 115 000€ et seront accompagnés dans leur recherche de locaux, de partenariats, d'outils de communication, ou encore dans leurs démarches de candidatures à la commande publique, en cohérence avec la politique d'achats responsables de Paris.

« Dénicher les innovateurs sociaux qui stimuleront l'ESS à Paris, voilà l'ambition des Trophées parisiens depuis 2009. Un premier coup de pouce, qui permet souvent le 1^{er} investissement ou le 1^{er} salaire, et qui lance la machine avant que l'écosystème bienveillant de l'ESS ne se mettent en marche pour accompagner les projet vers la maturité » déclare Antoinette Guhl, adjointe à la Maire de Paris chargée de l'économie sociale et solidaire, de l'innovation sociale et de l'économie circulaire.

Le jury est composé de la DIRECCTE, l'ADIE, PIE Crédit Coop, le MOUVES, l'Avisé, l'URSCOP, La Ruche, Up conf, Make sense, Paris&Co, la Région Ile-de-France.

Les lauréats 2018 :

CoopCycle : une association créée en 2017 et qui a pour objet la préfiguration d'une société coopérative de fourniture de services à des coopératives de logistique et de transport écologiques, et la production d'une plateforme numérique de mise en relation de fournisseurs de services de livraison avec d'autres entreprises.

Gribouilli : association des auxiliaires parentales d'Ile-de-France, créée en 2017, elle a pour objet de valoriser la garde à domicile par la professionnalisation des auxiliaires parentales et l'accompagnement des parent-employeurs. Plusieurs communautés ont déjà été créées dans les 4^e, 5^e, 11^e, 18^e arrondissements pour porter un projet éducatif à l'échelle des quartiers.

La Fabrique Nomade : association créée en 2016, elle propose un programme d'accompagnement vers l'emploi spécifique aux personnes réfugiées ayant la maîtrise et une expérience significative d'une technique artisanale relevant du domaine des métiers d'art. Au vu du succès du projet pilote en 2017, avec l'accompagnement de trois artisans, la structure souhaite développer son activité avec l'accompagnement de douze personnes en 2018.

Concordia : association créée en 1950, elle contribue à l'animation de la vie sociale, notamment par la participation de volontaires à des travaux civils d'intérêt général. Depuis 3 ans l'association développe le dispositif du Service Civique grâce à un projet de sensibilisation et de promotion de l'ESS pour les jeunes.

Le Garage Numérique : est un espace de ressources numériques local créé en 2012 dans le quartier Belleville-Amandiers (Paris 20), qui accompagne des associations et des habitants en mettant à disposition du matériel informatique et en assurant la formation des utilisateurs. Elle souhaite développer une offre commerciale répondant aux besoins du quartier : services informatiques ou encore vente à prix coûtant de matériel reconditionné contribuant au développement de l'économie circulaire.

Les Ateliers Marceau : association créée en 2014, elle améliore la vie des familles à travers différentes actions, notamment pédagogiques et artistiques. En complément du Super Café, situé dans l'éco-quartier Fréquel-Fontarabie (20^e), qui propose une restauration éthique luttant contre le gaspillage alimentaire, l'association a développé une offre de programmation d'activités et d'animations socio-culturelles ouvertes sur le quartier ainsi que des aménagements spécifiques à l'accueil des familles.

Les Eco-Charlie : créée en 2016, l'association promeut l'éco-citoyenneté et le vivre ensemble. Localisée dans le 2^e arrondissement, elle propose la collecte des invendus alimentaires des enseignes bio lors de "récoltes" pédestres et souhaite créer une nouvelle antenne dans le 14^e arrondissement. Elle collecte 1,5 tonne d'invendus chaque mois dans les magasins partenaires.

Le Pain de la Liberté : créée en 2014, est une boulangerie artisanale bio dans le 18^e arrondissement. Ce projet allie une démarche sociale avec le recrutement de femmes en insertion formées aux métiers de la boulangerie et une tarification sociale, à une démarche environnementale avec l'approvisionnement en blé bio en circuit court.

Peligourmet : créée en 2016, elle promeut de nouveaux modes de consommation collaboratifs en favorisant les producteurs régionaux. La structure propose le premier circuit-court collaboratif : les particuliers et les producteurs profitent de leurs trajets pour rapporter en ville des produits qui sont vendus avec un rapport qualité-prix avantageux. Elle souhaite aujourd'hui développer un circuit destiné à une communauté de restaurateurs.

Un peu avant La Source : créée en 2017, elle a pour objet de favoriser la création d'un supermarché coopératif et solidaire dans un quartier prioritaire du 20^e arrondissement, pour permettre l'accès à une alimentation de qualité pour tous Le supermarché veut en outre être un

lieu ouvert sur le quartier avec une cuisine partagée animée conjointement avec les associations locales.

Yes We Camp : développe des espaces collaboratifs, temporaires ou pérennes, depuis 2012. L'association porte le projet d'installation du Restaurant Commun Oratoire sur le site des Grands Voisins. Ce restaurant propose une alimentation saine et bon marché, une cuisine de saison à base de produits frais locaux, et valorise des invendus alimentaires récupérés. 30 personnes en insertion pourront y être formées aux métiers de la cuisine, et des mineurs étrangers isolés pourront accéder à la qualification de « serveur en restauration ».

Enfin, le jury a souhaité décerner un prix spécial, honorifique, donc dépourvu de soutien financier, à la SAS **Les Cuistots Migrateurs**, créée en 2016, qui, au travers de ses activités de restauration, est un acteur emblématique d'insertion socio-professionnelle des personnes réfugiées.

Plus d'informations sur les lauréats [ici](#)

Contact presse : Simon Le Boulaire / presse@paris.fr / 01 42 76 49 61